UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA



CONSUMO DE ALCOHOL Y VIOLENCIA INTRAFAMILIAR DE LOS POBLADORES EN LOS CENTROS POBLADOS DE HUAYLLARCOCHA Y YUNCAYPATA, DISTRITO CUSCO – 2020.

TESIS PRESENTADA POR:

Br. JIMENEZ OCHOA, Lourdes Joshelin Br. HUAITA CCOLQUE, Milagros

PARA OPTAR AL TÍTULO
PROFESIONAL DE: LICENCIADAS

EN ENFERMERÍA

ASESORA: Dra. ROSA MARIA JAVIER

RAMOS

CUSCO - 2021

RESUMEN

La presente investigación "Consumo de alcohol y violencia intrafamiliar de los pobladores en los centros poblados de Huayllarcocha y Yuncaypata, distrito Cusco -2020". Tuvo como **objetivo:** Determinar la relación que existe entre el consumo de alcohol y violencia intrafamiliar de los pobladores en los centros poblados de Huayllarcocha y Yuncaypata, distrito Cusco - 2020. Materiales y Métodos: El tipo de estudio es descriptivo - correlacional, con una población de 180 pobladores (consumidor de alcohol y familiar). La técnica que se utilizó fue la entrevista y como instrumentos dos encuestas estructuradas: Test de Audit modificado y violencia intrafamiliar. Resultados: De los pobladores consumidores de alcohol, 46.6% tienen edades entre 20 a 59 años, 73.3% son de sexo masculino, 28.9% tienen educación secundaria, 66.7% son de religión católica y el 42.2% tienen ingresos mensuales de 700 a 1500 soles; 38.9% presentan dependencia de alcohol. En cuanto a la violencia física y psicológica que ejercen a nivel intrafamiliar los consumidores de alcohol, 33.4% de los pobladores ejercen violencia física moderada y el 50.0% ejercen tanto acoso afectivo como manipulación mental. Respecto a la relación entre el consumo de alcohol y la violencia física intrafamiliar, 17.8% de los pobladores con dependencia de alcohol ejercen violencia física moderada. Según la relación entre el consumo de alcohol y la violencia psicológica intrafamiliar, 24.4% de los pobladores con dependencia de alcohol ejercen tanto acoso afectivo como manipulación mental. Conclusión: Existe una relación significativa entre el consumo de alcohol y la violencia física intrafamiliar (p < 0.05); igualmente se encontró una relación significativa entre el consumo de alcohol y la violencia psicológica intrafamiliar (p < 0.05).

Palabras claves: Consumo de alcohol, violencia intrafamiliar, pobladores, familia.